

2017 wird Gedenkjahr

Johann-Lütter-Stiftung bilanziert und blickt voraus

Heinsberg. 2017 wird zum Johann-Lütter-Jahr: Vorstand und Kuratorium der Johann-Lütter-Stiftung Heinsberg trafen sich jetzt in der Musikhochschule Aachen zu einer turnusmäßigen Arbeitssitzung. Neben den üblichen Formalia waren wichtige Entscheidungen für die nähere Zukunft zu stellen, steht doch im Jahre 2017 mit dem 25. Todestag von Johann Lütter (1913-1992) ein wichtiges Gedenkjahr an, das durch Konzerte, eine Ausstellung und durch die Vervollständigung der Johann-Lütter-Gesamtausgabe besonders begangen werden soll. Die Planungen laufen auf vollen Touren. Ein besonderes i-Tüpfelchen soll ein Johann-Lütter-Interpretationswettbewerb sein, der über die Internet-Plattform YouTube publiziert werden wird.

Die Lütter-Stiftung blickt auf zwei erfolgreiche Jahre zurück. Die Stiftung mit Ingeborg Lütter als Stifterin konnte ihren Zielen, der Publikation aller Lütter-Werke und der Publikation eines Buches über Johann Lütter, ein gutes Stück näher rücken, hieß es bei der Arbeitssitzung. In 2014 und 2015 förderte

die Kunststiftung NRW durch einen Zuschuss von insgesamt 70 000 Euro die weitere Vervollständigung der Johann-Lütter-Gesamtausgabe und die Erstellung eines Lütter-Werkverzeichnisses. Musikwissenschaftler und Verleger Christoph Dohr machte dabei zahlreiche neue Entdeckungen bisher unbekannter Lütter-Kompositionen im Lütter-Archiv, so dass die Lütter-Stiftung sich genötigt sah, einen weiteren Antrag auf Projektförderung bei der Kunststiftung NRW zu stellen. Dem Antrag wurde stattgegeben, so dass nun weitere 20 000 Euro zur Vervollständigung der Drucklegung aller Lütter-Werke sowie zur Publikation einer illustrierten Monographie über Johann Lütter zur Verfügung stehen. Der Abschluss des Projektes erfolgt bis zum Frühjahr 2017.

Die besonderen Anstrengungen der Lütter-Stiftung, zum Beispiel die regelmäßigen Aufführungen seiner Werke im Musikleben der Region, haben als Krönung den Beschluss der Stadt Alsdorf herbeigeführt, in Alsdorf demnächst eine Straße nach Johann Lütter zu benennen.